
今年以来，长丰县房产局紧紧围绕县委、县政府提出的“全市争先进、全省争一

流、全国争百强”奋斗目标，继续完善住房保障体系，加快保障性安居工程建设，强

化房地产行业监管，加强效能建设、提高服务水平。先后荣获了合肥市住房保障工

作先进集体、物业管理工作先进集体、市卫生先进单位、合肥市第十二届文明单位、

县目标考核优秀单位、发展开发型经济良好单位、民生工程二等奖等荣誉。在行政

服务中心的考评中，窗口和工作人员多次获得“政务服务之星”和“红旗窗口”荣誉

称号。近日，本刊记者采访了长丰县房产局局长陆宗乐。 方宗根 陈晓青
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近年来，省道宿

州收费处始终抓好

六个结合。一是把

收费处效能建设与

“阳光政务”活动相

结合；二是把收费处

效能建设与全省交

通系统开展的微笑

服务温馨交通活动

相结合；三是把收费

处效能建设与执政

为民、服务群众相结合；四是把收费处效能建设与

创先争优相结合；五是把收费处效能建设与争创

“四型”机关相结合；六是把收费处效能建设与公路

文化建设相结合。从而确保活动取得实效。

为确保机关作风效能建设活动取得实效，该处

大力宣传，营造氛围。目前已出版《北风》刊物4期、

印发简报10期、制作展板两块、悬挂标语6条、下发

必知必会卡片和效能建设问答试卷各80余份。

该处以机关作风效能建设活动为契机，大力

开展“三查三比三看”活动。增强干部“等不起”的

紧迫感、“慢不得”的危机感、“坐不住”的责任感。

为加强路政执法管理和征费管理，该处建立

健全了一系列规章制度，制订出台了效能建设、廉

洁自律、日常管理等各项制度。其中涉及效能建

设的制度有《征费一线经常出现的问题及处置办

法》、《审查录像制度和有关问题处置办法》、《效能

建设班、室考核标准》、限时办结制、服务承诺制、

首问责任制、岗位责任制、一次性告知制等制度执

行情况良好。同时，进一步规范了政务公开形式，

把阳光政务、阳光执法、阳光服务落到实处。

通过开展效能建设活动和“六要六不要”以及

“正风气提效能”的学习，党员干部、职工的工作作

风有了很大的改观。干部、职工普遍增强了“不敬

业就失业，不爱岗就下岗”的危机感和紧迫感。基

本杜绝了“门难进、脸难看、话难听、人难找、事难

办”的不良现象。

按照上级要求，结合工作实际，该处作出五项承

诺：一是实现权力向责任和服务转变。二是加强行

政效能建设，努力提高办事效率和服务水平，并以政

务公开的形式，及时向社会公开。三是建立健全工

作目标责任制。四是努力优化发展环境，主动提供

优质服务。五是坚持廉洁自律。

近年来，收费处每天上午组织带班领导、班

长、督查组和监控人员对各征费班工作进行审查，

并在周例会上进行情况汇总，查摆问题，提出要

求，限时整改。通过此项工作的开展，一线征费人

员行为举止更加规范了、唱收唱付更加准确和热

情了、自律意识和廉洁行为更加自觉了、遇事处置

方法更加灵活了、安全生产措施落实得更加具体

了。近一个月，通过审查录像，使服务质量明显提

高,微笑服务更温馨,文明用语有进步,行为举止

更文明,仪表着装更整洁。

刘东旭 钱冰
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努力加强效能建设提高服务水平
——访合肥市长丰县房产局局长陆宗乐

陆宗乐局长在接受采访陆宗乐局长在接受采访

《效能建设》：众所周知，物业管理、

拆迁安置、住房保障关系到千家万户，关

系到社会的和谐，请陆局长谈谈长丰县

房产局是如何提高服务效能的?

陆宗乐：今年长丰县住房保障工作

开工建设任务为新增公共租赁住房

2000套，截至10月底已开工2005套；竣

工任务为基本建成 1159 套，其中竣工

739套，目前已基本建成1389套，竣工

240套，预计年底基本建成2860套，其

中竣工739套；新增廉租住房租金补贴

50户，目前新申报79户，正在审核中。

长丰县房产局一直以来高度重视效

能建设，将效能建设作为专项工作来抓，

在今年县效能办前三季度督查考评中都

位居前列。县局多次召开效能建设专题

会议，增强紧迫感，责任感，树立服务意

识、忧患意识，找问题，找差距、找不足。

实行企业、群众自主选择办件部门，继续

推行“六项制度”。修订并完善了《首问

负责制度》、《限时办结制度》、《服务承诺

制》等六项制度并加以落实。进一步修

订完善了AB岗制和服务承诺制，规范

行政行为。推行“限时办结”制度，提高

政务质量。为进一步提速提效，今年2

月制定了《房屋登记工作限时办结制

度》，明确职责和限时办理，将审批事项、

审批流程以及服务窗口工作人员的联系

电话进行公示，并向社会公开举报、投诉

电话，接受群众和社会监督。今年4月，

局领导带队，在双墩分局集中审批南部

档案，办理房屋登记业务，提速提效，获

得企业和群众称赞。

物业管理服务质量关系到民生大

计、招商引资、投资环境，根据《合肥市物

业管理若干规定》等相关法律法规要求，

充分发挥乡镇人民政府在物业管理中的

主体作用，加强物业管理队伍建设，积极

做好物业管理从业人员持证上岗的管理

和备案工作，建立物管企业信用档案和

不良行为处置机制。切实做好业主咨询

投诉的调查处理工作，努力将矛盾化解

在小区，避免群体性上访事件的发生，维

护社会和谐稳定。

为解决历史遗留问题，县房产局按照

县领导指示，对全县拆迁安置小区办证问

题进行摸底，全县18个拆迁安置小区共计

用地面积2314.08亩，安置户数12125户，

主要集中在水湖镇、双墩镇、岗集镇和双凤

开发区。为尽早解决此问题，县房产局将

调查摸底情况形成文字报告，向县政府常

务办公会议做了专题汇报。县房产局现已

根据县政府会议精神，起草该县拆迁安置

小区办理房产登记工作实施方案，年底前

启动此项工作。今年以来共办理12345

政府服务直通车、县政府网政民互动302

件，办结率100%，满意率100%。

《效能建设》：请问长丰县房产局是

如何以廉政建设为抓手，加强对房地产

市场的监管?

陆宗乐：作为全县房地产行政主管

部门，长丰县房产局立足于自身实际，以

廉政文化精神为指导开展各项工作,

2011年被授予“长丰县第二批廉政文化

六进示范点”，今年正在申报市级示范

点。通过开展廉政文化进机关活动，县

房产局全体干部职工廉政意识提高，勤

政责任心增强，效能建设进一步增强。

突出抓好重点领域和关键环节的反腐倡

廉制度建设，将《财务管理制度》、《公务

接待制度》等以制度约束权力为核心、以

改变领导干部作风作为重点的制度为主

要建设内容，使长丰县房产局反腐倡廉

制度建设得到进一步完善。通过局网

站、政务公开栏、宣传栏、长丰报、县政府

网站等媒介，对县房产局房产登记办理、

廉租住房租金补贴发放、党务事项等行

为进行公开，同时对县房产局各项业务

办理时限进行承诺，限时办结制。

今年以来，县房产局深入贯彻国家

一系列宏观调控政策，采取积极有效的

措施，强化市场管理职能，推进住房供应

结构调整，加快发展二手房市场和住房

租赁市场，满足多层次住房需求。积极

推进商品房预售资金监管工作，促进房

地产市场健康、稳定发展。

《效能建设》：下一步如何以完善制

度为重点，坚持革故鼎新，着力健全房地

产交易与登记规范化管理长效机制？

陆宗乐：在今后的工作中，长丰县房

产局将继续以行政服务中心窗口为载

体，加强窗口工作人员综合能力，政治理

论知识、业务知识双向提高。以“更高

效、更准确”的服务理念推进局窗口建

设;加强窗口工作人员服务意识，加强窗

口工作人员联合办公意识。对于涉及面

广、办理难度大的业务，要积极与相关部

门窗口工作人员沟通，相互协调、相互支

持，尽可能准确、高效完成。

同时，我们将把着力点放在微观环

节，注重抓“小事”和细节，切实改变过

去那些累积性的官僚主义观念和做法，

下猛药整治群众反映强烈的“中梗阻”

现象。尤其是要规范微观环节的自由

裁量权，消除“潜规则”，确保权力集体、

公开、民主行使。要敢于突破传统的工

作模式，进一步优化办事环节，推动工

作流程再造，确保最优最快地为基层和

群众服务。

今年，县局共有11人通过省住建厅

房屋登记官考试，为进一步高效优质服

务打下了人才基础。我们将借鉴项目建

设“双向约束”机制，围绕承诺时限，倒排

工作时段，落实工作责任。根据《房屋登

记办法》，对原有工作流程、规章制度、业

务标准和工作模式进行全面梳理，尽快

形成格式化、规范化、明晰化的业务受理

模块，建立一个真抓实干、讲究实效、有

错必纠的管理机制。

“服务只有更好、没有最好”、“服务只

有起点、没有终点”，今后长丰县房产局将

继续做好为企为民服务工作，加强效能建

设，为“进军全国百强县”做出贡献。

省道宿州收费处

增能提效谋发展


